

(2) 本報告書は本年8月  
を開始した。  
ク建設関連で2名の労働者  
が死亡している。建設が完成に向けた佳境に入  
る中、労働者の労働環境は一層過酷なものとなる  
のではないかとの懸念から、国際人権NGOヒ  
ューマンファイツ・ナウは、建設現場のモニタリング

れがあると懸念される。  
大会開催に関して様々  
な懸念がある中、現時点  
で心配すべきことはこの  
ような炎天下の環境で働く  
、オリンピック・パラ  
リンピック開催に関連す  
る現在建設中の施設で作  
業に従事する労働者の労  
働環境である。

要、  
気象条件  
調査の対象と概  
2.

が存在する東京ベイエリ  
アへと足を運んだ。  
具体的には、ヒューマ  
ンライツ・ナウのモニタ  
リングチームは、有明地  
区・有明体操競技場・有  
明アリーナ・有明アーバ  
ンスポーツパーク  
晴海地区・オリンピック  
村へと移動し、視察を行  
った。この日の東京の最

一方、検索サイトGOには、同日の東京都の気候について、最高気温最低気温35・1、最低気温27・1との表示がある。

(2) 有明体操競技場  
次に有明体操競技場の建設現場に向かつた。

建物の中での作業もあり、中は熱がこもってさらに暑いはずである。しかし、少なくとも今回に先立ち、7月に労働の方から聞いた限りでは、内部に空調設備は設置されていないとのことであった。エアコンを設置するのがまさに彼らの仕事であり、「これから設置

室内作業の過酷さがたがえる。4. 晴海 灼熱の選手村の状況 モニタリングチームは、晴海の選手村建設現場にも足を運んだ。ここで東京五輪を象徴するようなマークやイラストがたくさん見られた。

にモニタリングを終了したが、午後に入り、どんどん最高気温に近づいていくにつれて一層過酷な環境となつたことが予想された。なお、今回のモニタリングチームの1員は、約1時間半程度の観察（バス・タクシーで移動時間を含む）で、頭痛

てふる」などと語つた。されど「情報統制がすごい」「外国人の技能実習生には、資材を引き上げるなど単純作業を行わせていて、見ていてかわいそう」などの意見もあつたという。調査をふまえ、BWIは今年5月調査（3面）

# 猛暑のオリンピック建設現場

# 猛暑のオリンピック建設現場 灼熱の過酷な労働環境

— これで持続可能なオリンピックといえるのか

2019年9月2日 国際人権NGO ヒューマンティツ・カウ

国際人権NGO ヒューマンティツ・カウ

(1) 2019年8月、東京  
オリンピック・パラリン  
ピック開催に向けた取り組み

2年目の現地モニタリングの結果を中心とするものである。

いぐかのオリンピック  
サイトを訪問し、状況を  
確認した結果、炎天下に  
おける作業が著しく過酷

ノは、これらの施設の建設に従事するオリンピック関係労働者の方々の労働環境のモニタリングを

高気温は3度と想され、同日朝、NHKの朝のニュース番組では、熱中症の危険があるため、

競技場の外観を確認し、  
「パー・ツ・パー・ク」として設  
営準備されている自転車

明アーバンスポーツバー  
クからきほど遠くない。  
有明テニスの森駅から

(仮称)に赴いた。ここでは、オリンピックでは、バレーボール、パラリン

村はまるで高級マンショ  
ンのようで、実際にオリ  
ンピックの後はマンショ

ソシエテの建設現場をめぐっては国際団体も調査を行い、問題点が指摘されいる。国際建設委員会

### 3. 有明の施設 炎天下で働く人たち

3. 有明の施設  
炎天下で働く人たち  
(1)「有明アーバンスポーツパーク」  
ヒューマンライツ・ナ  
ンピックではボッチャが  
行われる予定とされる。  
工事現場に表示された  
気候条件を撮影した。現  
場の表示では、温度が35  
度、湿度は45度ときれて

する」予定だと言う。  
熱中症対策としての  
か、ポカリスエット粉末  
が大量に現場においてあ  
ることは確認したが、対  
策としては十分ではない

非常に広大な地域が選手村となるよう、大規模再開発が進んでいた。

など、転じて口蹄疫の流行を呈した。そのため、モニタリングチームは調査を終了した。